

## El gobierno de "los parados" nivelará su situación fiscal

Pero nadie habla de suavizar la situación actual del pueblo costarricense

### Asesor técnico por dos días...

La situación económica en que se encuentra el país, debido a la más canalla especulación que han contemplado los siglos, llegará hasta lo indecible dentro de pocos meses.

Actualmente ningún hogar modesto puede enfrentarse a la vida con una entrada menor de trescientos colones por mes. Los números están a la vista:

Alquiler de una casucha cualquiera	₡ 100.00
Una libra de arroz	0.60
Un cuartillo de papas	2.75
Una libra de sal	0.25
Un aguacate	0.75

dicias por cuanto es algo que da pavor. ¡Tres gotas de yodo cuestan un colón!

La Junta de Abastos hace esfuerzos por frenar la especulación, pero mientras no cuente con amplia autonomía y con un respaldo militar, justificado en las actuales circunstancias, no va a ninguna parte. Uno de sus miembros, el vanguardista por cierto, habló muy claro en días pasados. Le damos la razón. Pero como no se puede colgar de un farol a ninguno de los desalmados especuladores, hay que

ir a medidas extremas. Preferible sería pensar en que la Junta estableciera un enorme "comisariato", bien financiado, a fin de controlar el desatado abuso de los comerciantes. Basta con que en ese comisariato vendan a los precios debidos para que se frene la escandalosa y criminal especulación de que es objeto todo el país. Y la Junta, integrada por gentes cuya honorabilidad reconocemos, libraría al país del peso que hoy lo agobia. De lo contrario, y como con el

(Pása a la página SIETE)

## La Patrona de la Secretaría de Salubridad

\* Dicen los médicos del Hospital que en vísperas de la toma de posesión, el doctor Núñez no habla de pestes pero ni a palos. Solón está ahora en luna de miel.



Uno que no rompe un plato. A don Solón le pasa lo que a la lechuzca: no habla, pero medita.

## DIBUJO PARA COLORAR



Y así todo por el estilo. Un par de zapatos cuesta cincuenta colones, un vestido de casimir, para hombre, trescientos colones; y no hablemos de me-

## Carta de Giuseppe Guaranta

Signore Director de questo pasquino, Ciudad.

Cerissimo amico: Tuta la yente está extrañata de que habiendo osté empujato a don Teodoro, con el suyo pasquino, ahora molto dispuesto a darle la gran fregata. Reciba la mía felicitazione. El suo pasquino se torna en un negocio si se dedica a la fregata pelata.

Face unos días deseaba hablar con osté respecto a la candidatura de don Joaquine Peralino, lanzata a todos los vientos por don Carlino Fernández, a quien cordialmente llamamos il Pollo. Yo veo que los novos candidatos salen del grupino de amigos de don René. Hay due que son sus coñatos: don Joaquine el concañato y don Fernandito Esquivel el coñato. Molto coñato. Y si questo es para empezare, ¿e cómo será dopo?

Don René se ha presentado con molto empuje.

¡Dio nos coja confesatos con tantos coñatos!

Su amico,

GIUSEPPE GUARANTA

## Noticia o Chiste

Dicen los periódicos que don Julio Pena acompañará a don Teo, como asesor técnico durante su permanencia en los Estados Unidos.

En dos días, ¿qué hará? Ni que fuera ilusionista.



## Carta de un chino

Siquiles, abli, cualenticuatlo.

Señol Pio Lui:

Le escribo esta calta pala pleguntale si don Teodolo, el Plesidente de Limón, vendrá a vivil a esta plovincia y le cuento que aquí se asegula que don Lené tiene una so plesa en los nomblamientos de los militares.

Ustedes no saben que don Lené es caliente y al que lo jole le dalá palo. Yo soy paltidalió de los helmanitos tulistas: los polaquinos y los paisanos míos están unios en esta pelea. ¡Vi va la democlacia!

Leciba un aplazo,

Lao Apuy Sin Kan Fin,

# LAS PRENDAS DE VESTIR DE LAS MUJERES

**SOMBRERO.**—Receptáculo de colores brillantes dentro del cual van metidos los cabellos y a veces una idea: la de comprar otro.  
**ABRIGO DE PIELES.**—Pretexto para que se sigan matando zorros y martas en Alaska.  
**ABRIGO DE PIELES BARATO.**—Pretexto para que en el resto del mundo se sigan matando gatos.  
**SALIDA DE TEATRO.**—Abrigo que no abriga pero que cuesta muchísimo más que un abrigo.  
**SALTO DE CAMA.**—Combinación de sedas y gasas, o de gasas y pieles, o de las das, gasas y pieles, que se pone la mujer para saltar de la cama y gracias a lo cual el que se cone que salta es el hombre.  
**SOMBRILLA.**—Ruleta con mango.  
**ZAPATOS.**—Recipientes para los pies, y siempre un número más pequeño que el necesario.  
**MEDIAS.**—Fundas de seda destinadas a valorar las pantorritas, invitar al hombre al matrimonio y dejarle knock-out o ganarle por puntos.

Cuando sólo se le pide la mano a una mujer es porque está uno de seando la totalidad.  
*Kepler.*  
 Una de las manías de las mujeres consiste en utilizar su smanos para acatricular el pelo al hombre. Nadie puede negar que esto es poético. Pero lo que ya no resulta poético es la necesidad en que se ve el hombre para peinarse después.  
*Figaro.*

**Purgante Sabroso**



DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS

**¿PARA QUÉ** martirizar a los niños con purgantes de mal sabor si con Sal Uvina se obtienen los mismos resultados? Tomada en ayunas, una cucharadita cada cuarto de hora, hasta que produzca efecto, elimina los purgantes drásticos que tanto irritan.

Para los niños, el purgante por excelencia: agradable, eficaz y de efectos sorprendentes y saludables es

**Sal Uvina**



LABORATORIOS BOTICA FRANCESA ~ Fundada en 1868

# Frases Célebres

Las manos de las mujeres son preciosas. Las manos de las mujeres son divinas. Las manos de las mujeres son lo más hermoso que existe.  
 ¡Vivan las mujeres! ¡Arriba las manos!  
*Dick Turpin.*  
 En cuestión de piernas enseña más un vestido corto que la lectura de los tratados de anatomía.  
*Pipín Martínez.*

# AVISOS ECONOMICOS

**HORAS DE PAGO.**—Horas en las que no se cobra.  
**SALIDA PARA CASO DE INCENDIO.**—Puerta donde, en caso de incendio, se encuentren apilados dos cadáveres.  
**PRECIO FIJO.**—Precio que depende de cómo vaya vestido el comprador.  
**NO TOCAR. PELIGRO DE MUERTE.**—Cartelillo que debe ponerse al lado de los timbres de las casas de los médicos.  
**MAQUILLAJE.**—Arte de mejorar los físicos por medios químicos.  
**NODRIZA:** Joven, bonita y muy simpática. Ofrece magníficas recomendaciones. Ha trabajado en casa de un sacerdote. Muy limpia y muy servicial. Es el encanto de los recién nacidos. Precios especiales cuando se trata de niños que tomen leche con pajilla. Extra cuando el papá presencia la comida de su hijito. Tarifa especial cuando haya invitados. Leche fresca, leche crema, pasteurizada y colada. Vengan y prueben: del naranjal a sus labios.  
**NODRIZAS.** — En la Casa Chupete contamos con un variado servicio de nodrizas internacionales. Una de ellas trabajó en casa de una familia árabe y dormía la turca. Te nemos nodrizas que dan leche de colores y a veces hasta cerveza. Servicio especial de nodrizas a \$ 30.00 al mes. Precios convencionales si visitan oficinas. Aceptamos clientes de toda edad y hasta sin afeitarse. Aproveche la ganga. Venga a nuestra casa y pregunte por Chupete.  
**CAMBIO.** — Una suegra en buen estado por unas llantas de segunda mano.  
 Automovillista Desesperado.  
**CASA.** — Alquilo una baratísima y en barrio residencial. Muebles modernos, cuartos entilados. La doy con toda mi familia adentro. No es mucha; apenas se compone de mi mujer, cinco chiquillos y dos cuñadas. Y si se quedan con la suegra, regalo los muebles y ofrezco una mensualidad.  
 Marido lánguido.  
**CRIMINAL.** — Necesito uno con urgencia. Ofrezco pagar bien. Ne-

# Cosas que no han dicho de los hombres algunas mujeres célebres

Un hombre es lo mismo que dos hombres. Dos hombres son lo mismo que cinco hombres. Cinco hombres son lo mismo que cien hombres. Cien hombres son lo mismo que un rebaño de camellos.  
*Madame de Sevigné*  
 Cásate, mujer! ¿Por qué no has de casarte? ¿No ves que las hay que se quedan viudas?  
*Aspasia.*  
 Después de todo, ¿qué son los dos piernas, alguna que otra coquilla dos piernas alguna que otra coquilla más y un sueldo. Y lo único que merece la pena es esto último.  
*Margarita Gautier.*  
 Si quieres ver huir a un galanteador hazle cara. Y si aun así no huye, deshazle la cara.  
*Gabriela Mistral.*

# UNA HISTORIA EN POCOS ANUNCIOS

3 de junio. Caballero culto, joven y honorable desea amistad señorita guapa y que sea muy romántica. Inútil presentarse mundanas o bizcas. Diríjase a Melecio Morocho.  
 4 de junio: Señorita guapa, elegante, alma romántica, haría amistad con caballero culto, joven y honorable. Diríjase a Diamantina.  
 9 de junio: Diamantina—¿por qué no acudió a mi cita el jueves? La espero el lunes. Melecio.  
 1º de agosto: Melecio: mamá cada vez más violenta por situación nuestra. Sin embargo, acudiré el sábado. Diamantina.  
 4 de agosto: se necesita habitación en casa de familia discreta. Escriba a Melecio.  
 30 de agosto: Compro con urgencia muebles y enseres de casa. Melecio  
 1º de setiembre. Criada para todo, necesitase. Escribir a Diamantina.  
 30 de agosto: Compro con urgencia presente gato negro llamado Fifi que, a consecuencia de un altercado, cayó balcón a la calle el sábado último. Melecio.  
 1º de diciembre: Compro vajilla nueva que no se rompa al ser arrojada al suelo. Melecio.  
 14 de enero: Para negocio urgente necesito 2.000 pesos. Melecio  
 1º de febrero: Necesito con urgencia préstamo de cinco mil colones. Melecio.  
 2 de marzo: Compro vajilla de cobre, intrompible y bastón fuerte y nudoso. Melecio.  
 15 de marzo: Vendo muebles de casa y enseres de todo. Regalo un gato llamado Fifi. Ofrezco precios bajos una vajilla de cobre. Melecio.  
 3 de junio: ¡Estudiantes de medicina! Vendo esqueleto perteneciente sexo femenino, absolutamente completo, aunque con ligera fractura base craneo, consecuencia golpe bastón. Muy barato. Melecio Morocho  
 J. P.



**Hitler:** "Yo había pensado morir heroicamente a la cabeza de mis tropas —¿pero quién sabe ahora dónde está la cabeza?"

# REGLAS PARA ADIVINAR EL CARACTER DE LAS PERSONAS

- Una boca de labios apretados indica tacañería y deseo de que no le entren las moscas.
- Cuando los labios son muy finos, preguntan por la familia.
- Una boca abierta significa hambre.
- Una boca pequeña es poco frecuente en los logartos.
- Una boca fuerte, robusto y de brazos hercúleos. Necesaria mucha sangre fría. Favor llamarme a mi casa pero cuando no esté mi suegra.
- Una boca situada entre la nariz y la barbilla, es prueba de vulgaridad.
- Las manos largas significan amor al robo.
- Manos blancas, no ofenden.
- Pálidas, delgadas, nerviosas ágiles, lo mismo pueden denunciar al prestidigitador que al croupier o al hijo de familia.
- Con un cigarrillo humeante, atención a fumar.
- Una mano con cinco dedos, llama la atención.
- Y, ¡manos arriba!, quiere decir que alguien amenaza con revolver.

# Como moro sin señor trabajan en la capital las famosas Escuelas de Comercio

Una de las industrias más productivas y más pintorescas que existen en nuestra alegre y confiada aldea es la de las escuelas de comercio y de otras actividades parecidas. Estas son verdaderas fábricas de contabilistas, tenedores de libros, mecanógrafos, auditores bancarios y muchas cosas más. Para fundarlas sólo se necesita alquilar un edificio, poner un rótulo en la puerta y anunciarse en los periódicos como quien anuncia una compañía de comedias y zarzuelas. Se publican los retratos de unos cuantos señores a quienes por arte de burbiloque se les da la alternativa de "profesores" y, ya está. De allí en adelante comienzan a caer las moscas.

La ventaja que tiene esta industria es que nadie la controla y que produce más dinero que un chorro de petróleo. Los señores de la Secretaría de Educación consideran que como no se trata de enseñanza no es con ellos la cosa. Esas escuelas suenan como a clubes de moda o a sitios en donde los concurrentes pueden estudiar, dormir, bailar conga o cuanto les dé la gana.

En vano hemos tratado este asunto en serio, en diversas oportunidades, pues nadie hace caso y mientras tanto cada día aparecen más negocios de esa índole.

En Costa Rica no se puede abrir una farmacia si no existe un regente; esto es, un señor debidamente titulado. En cambio cualquier mortal abre una escuela de comercio sin pagar patente, sin tener el título de profesor y sin que nadie le pregunte nada. Y como prueba de que decimos la verdad, estamos seguros de poner en un apuro a los directores de esos colegios si les pedimos que nos enseñen sus títulos y los de sus profesores. Contadas son las excepciones que existen. Y decimos esto último por cuanto reconocemos que hay casos libres de la censura anterior como el de los profesores de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón".



--Hace apenas dos meses que enviudó Pérez y ya vuelve a casarse.

--¿Qué quieres? La felicidad es poco duradera.

## EN GRAN ESCALA FABRICAN TENEDORES DE LIBROS, CONTABILISTAS, TAQUIGRAFOS AUDITORES, BANCARIOS, Y DE TODO COMO EN BOTICA

### CONTRADICCIONES

En los colegios del Estado, en don-

de no se persiguen fines de lucro, son frecuentes los casos de gentes ricas que se resisten a pagar una matrícula anual. Pues bien, en estos colegios

## Salve a su Patria! Traiga a su hijo a Nuestro Colegio

Alta Contabilidad - Astronomía - Mitología - Eugenésia - Nudismo

¡¡La Matrícula está agotada!!

¡¡Corra!!

¡¡Vuele!!



**DON JUAN AMIQUE**  
(Profesor de nudismo, alta contabilidad, ciencias infusas).



**RAFAELITO**  
(Director del Colegio, profesor de nudismo, ginecología y amor libre).



**COSITA SERVICIAL**  
(Talentosa profesora de tango, nodriza a domicilio y experta en toquigrafía).

**MANDE A SUS HIJOS A NUESTRO COLEGIO Y SE LOS CONVERTIREMOS EN BUENOS PADRES DE FAMILIA. MANDE A SUS HIJAS Y SE LAS CONVERTIREMOS EN MADRES DE FAMILIA.**

### UN EJEMPLO



Pepito Licopodio, cursó sus estudios en nuestro colegio y ahora trabaja en una barbería como limpiabotas.

### TRIUNFA EL TALENTO

Don Pedro Portaviandas, graduado en nuestra escuela. Posee los títulos de redactor comercial, taquígrafo, mecanógrafo, profesor de ilusionismo, magnetismo y prestidigitación, en una de sus poses favoritas.



**NOTA ESPECIAL: LAS ALUMNAS DE ESTE COLEGIO PUEDEN ESCAPARSE A TANDA DE SIETE. AQUI NO SE ESTUDIA PERO SE GOZA. HAMACAS EN LUGAR DE PUPITRES. PASEOS A FINCAS CAMPESTRES. Y TODO MUY BARATO: DIEZ COLONES POR CLASE. CONTRIBUCIONES TODOS LOS MESES. CURSOS ESPECIALES DE AMOR LIBRE. VENGAN. CORRAN. VUELEN...**

particulares, los padres de familia pagan sin regatear no sólo las matrículas sino una cuota por cada asignatura que recibe el muchacho, y encima hasta una contribución para que el director compre una casa. Y el colmo de los colmos es que hemos visto, en la Memoria de Hacienda, que más de una de esas escuelas está subvencionada. ¡Y ni siquiera por esto interviene en la danza la Secretaría de Educación!

Lo mismo ocurre en cuanto al establecimiento de cualquier kindergarten el que de hecho exige una cuidadosa atención, pues los jefes técnicos siguen profundamente dormidos en sus hamacas.

### CONTABILISTAS AL POR MAYOR

Durante los últimos años hemos tenido una pavorosa cosecha de contabilistas, tenedores de libros, mecanógrafos, taquígrafos, peritos mercantiles y verdaderos Pitágoras que no encuentran trabajo en ninguna parte. El sacrificio de los padres de familia ha sido vano. Pagaron dinero para que sus muchachitos fueran a perder el tiempo en esas escuelas que mes a mes anuncian los triunfos de unos "profesores" que nadie sabe de dónde salieron. A veces pensamos que se trata de profesores de prestidigitación, de ilusionismo, de magia, de espiritismo o de dialéctica.

Claro está que de las catorce escuelas que existen en San José, alguna da rendimiento y de allí que aparezcan alumnos bien aprovechados. Pero ni una golondrina hace verano ni eso responde al conjunto. Si a los directores les preguntáramos cuántos alumnos titulados han encontrado trabajo al salir de sus colegios, el último año y cuántos andan locos por las calles buscando algo que hacer con sus títulos, no sabrían qué respondernos.

### PROFESORES IMPROVISADOS

Dos son los factores importantes del  
(Pasa a la pág. SEIS)

## RECETAS de COCINA

Chufas a la gran duquesa

Cómprase un cuarto de quilo de chufas y pónganse a secar colgadas de una cuerda. Cuando estén bien secas, échense en agua.

Prepárese un perol grande, viértanse en él las chufas y sírvanse.

Si se quiere que los comensales queden contentos, en lugar de servir las chufas, sírvase otra cosa. Por ejemplo, un bistéc.

## DESDE ULTRA-TUMBA SABOTEAN AL GENERAL MARTINEZ



La revista norteamericana "Time" publicó una interesante crónica referente a los sucesos ocurridos en El Salvador y dice que al Presidente Martínez lo persiguen legiones de invisibles... Esto es, que al angelito no lo dejan tranquilo pero ni los espíritus de ultra-tumba.

Cuenta el colega que "muchos salvadoreños creen que Martínez es perseguido por los espíritus de los miles de ciudadanos que ha asesinado".

Enérgicamente protestamos de esas palabras. Martínez no ha asesinado a miles de ciudadanos. Lo que ocurrió fué distinto; que los mandó a matar.

También se afirma que el tal Marimilianillo confiesa que los invisibles lo persiguen. Y tiene razón. Hoy resultan invisibles los que se organizan para tumbarlo, ya que si fueran visibles no quedaría uno pero ni para remedio.

Pero la verdad es que no hay mal que dure cien años ni pueblo que lo resista.

¡Paciencia, salvadoreños, paciencia! A todo Martínez le llega su día...



"Avisen al Cuartel General que AMBOS aviones de escolta han regresado sanos y salvos esta noche".

## DICCIONARIO POCO CONOCIDO

**CIGARRO.**—Tubito de papel, relleno de una sustancia indefinible, que sirve para destrozarse la laringe y para entablar conversación con los compañeros de viaje.

**ESTILOGRAFICA.**—Objeto cilíndrico con el que los hombres de negocios se manchan los dedos y los trajes.

**RELOJ.**—Aparato para llegar tarde a las citas.

**TALENTO.**—Cosa que todo el mundo elogia, pero que casi nadie paga.

**LUNAR.**—Imperfección de la piel que las mujeres nos obligan a admitir.

**MONUMENTO.**—Bloque de piedra que perpetúa un personaje desconocido y que sirve para poner en ridículo a un hombre ilustre y a un escultor.

**MULA.**—Mamífero que no escribe.

**VENTILADOR.**—Caja de pulmonías.

**CABLE ELECTRICO.**—No tocar. Peligro de muerte.

**SEÑORITA.**—No tocar. Peligro de boda.

**MUDANZA.**—Incendio sin llamas.

**CRUADA PARA TODO.**—Estraña criatura, nativa de un pueblo que no está en el mapa y que cobra un sueldo por romper platos.

**CLAXON.**—Aparato que suena después de atropellar.

**BOTE SALVAVIDAS.**—Lancha que sirve para que los que se iban a ahogar por separado, se ahoguen juntos.

**VEJETARIANO.**—Hombre que no come carne delante de testigos.

**TIMBRE.**—Aparato utilísimo para la diversión de los niños.

**CERILLAS.**—(Alfileres). Una de las pocas cosas que todavía se hacen con cabeza en un mundo.

**HACHE.**—Letra con la que está reñida media humanidad.

**TELEGRAMA.**—Papel con noticias que es llevado en bicicleta.

**TELEGRAMA URGENTE.**—El mismo papel, pero llevado a pie.

**PLATAFORMA DE TRANVIA.**—Carroza para policías y en las que a veces vemos a un pasajero.

## Chiste

Dos borrachos están parados frente a una estatua.

—Es Galileo —declara uno de ellos, luego de haber leído la inscripción grabada en la piedra.

—Galileo ¿Y quién es ese tipo?

—Es el que descubrió que la tierra da vueltas.

—¡Un camarada, entonces! —dice el segundo borracho.

## La Universidad de Herby o los Encantos de la Democracia

(Escribe Poncela y nosotros le copiamos)

La Universidad de Herby era exactamente igual a cualquiera otra de las universidades encerradas en territorio de los Estados Unidos, sólo que tenía las fachadas pintadas de encarnado.

En la Universidad de Herby se jugaba al fútbol, se bailaba, se bromeaba, se filtraba y no se estudiaba, por que realmente se carecía en absoluto de tiempo para ello.

El 7 de abril Mr. Peresey, Presidente de la República y el ministro de educación visitaban, amablemente guiados por el honorable Elías Compton, rector de la universidad, las diferentes instalaciones de Herby, cuando se oyó el maullido de un gato famélico. El Profesor Ramsay volviéndose vivamente a los alumnos interrogó sin alterarse:

—¿Quién ha hecho gato?

Nadie contestó: El profesor agregó con serenidad:

—En Herby, señores alumnos, no hay un sólo gato. ¿Quién de ustedes ha maullado?

—Yo he sido, contestó un alumno.

—Y con qué objeto?

—Con este pito.

—Pase inmediatamente a mi despacho. Y ya en el despacho del profesor le dijo al alumno:

—Usted lo que merece es esto. (Y le dió diez puñetazos en cada ojo. Y luego el profesor y el alumno volvieron a clase tranquilamente).

Pero no faltó quien expusiera lo ocurrido al honorable Compton quien llamó al rector a su despacho.

—Profesor, le dijo, ha corregido usted la grosería de un alumno y eso es meritorio. Pero también es verdad que usted ha pegado a un hombre y eso merece un castigo. Yo le impongo el castigo, profesor Ramsay.

Y lanzándose contra el profesor Ramsay le colocó catorce porrazos en la nariz y diecinueve en las mandíbulas. Terminado lo cual ambos volvieron a sus ocupaciones.

La ocupación perentoria del rector era contarle lo sucedido al ministro y así lo hizo.

El ministro tuvo frases de caluroso elogio para el rector.

—No obstante, dijo por último, usted ha pegado al profesor Ramsay que es un matemático y usted merece un castigo.

Y el ministro le proporcionó dos docenas de golpes al rector.

Entonces el Presidente Peresey intervino:

—Muy bien, señor ministro. Usted

ha cumplido con su deber. Pero el hecho de pegar a un rector de la Universidad es punible. Soy el Presidente de la República y debo dar el ejemplo en mi país. Colíquese bien que le voy a boxear el estómago.

Y, con gran precisión, el Presidente le atizó veintiséis puñetazos al ministro de enseñanza.

Terminada la escena el Presidente se colocó ante un espejo y habló así, dirigiéndose a él mismo:

—Franck, has hecho lo que debías, pero como has cometido una falta en un país democrático, voy a castigar-te... Y el Presidente se arreó un puñetazo tan terrible que desde entonces anduvo mal de la cabeza, pronunció discursos sensacionales todos los jueves y dijo a todo aquel que lo quisiera oír, que él iba a arreglar el problema social, político y económico del mundo.

(Qué cuento más idiota, ¿verdad?)

Por el placer de tomarla  
y por el orgullo de tomar  
lo mejor, pide usted la  
deliciosa

## CERVEZA GAMBRINUS



**TOMANDO** Gambrinus se llena el paladar de una fresca estimulante, que produce inmensa satisfacción. Hay, además, un regocijo íntimo en saber escoger una cerveza fina.

Tomé Cerveza Gambrinus con orgullo y real distinción.

## Comerciantes Judíos

Un comerciante conversa con un amigo cuando entra en su tienda un cliente que desea comprar un pantalón. Le muestra uno que parece bastante bueno.

—¿Cuánto?

—Veinte pesos...

—¿No tiene otro?

—Sí, éste. Creo que le sentará mejor. Es de última moda. Es un "clavo" que le quedó a un gran sastre.

El cliente se lo prueba; mete las manos en los bolsillos y luego pre-

gunta:

—¿Cuánto?

—Treinta pesos...

—Está bien, me lo llevo. Envuélvame el mío.

Cuando el cliente se hubo retirado, el amigo le pregunta al comerciante:

—No comprendo por qué compró ese en treinta pesos. El otro es mejor.

—Voy a explicarte, muchacho; en el bolsillo derecho le puse una vieja cartera vacía...



"Me parece que es un acto de misericordia destruir este animal que está tan malherido".

Hay distinción  
en tomar  
cerveza  
**GAMBRINUS**  
deliciosa

# Un Cura y dos Periodistas, al agua...!

En un periódico católico que crece en esta ciudad encontramos que se usa mal la expresión "Santo Padre"

En la obra del doctor Ragucci encontramos una interesante explicación: Estrictamente no es lo mismo Padre Santo y Santo Padre y es incorrección aplicar indistintamente, uno u otro, al Sumo Pontífice.

Dice el Diccionario de Galicismos de Baralt: "Es comunísimo hoy el Santo Padre (francés 'Le saint-Père') por el Padre Santo, esto es, el Papa, el Romano Pontífice. Grosero galicismo, porque Santos Padres no se dice en castellano de los Papas, sino de los Padres o doctores de la Iglesia.

El Padre Isla en su famoso Fray Gerundio se burla de los galicistas de su tiempo en los dísticos que comienzan:

*Yo conocí en Madrid una condesa que aprendió a estornudar a la*  
[francesa,

porque estaba de moda afrancesarlo todo. Y entre las demás lindezas de lenguaje que de la señora cita, dice también que ella

*no ha de llorar, al Papa el Padre*  
[Santo,

porque cuadra: o no cuadra,

es más francés llamarle Santo Padre.

La Academia está hoy con ambos autores. Véanse las definiciones del Diccionario en el artículo Padre: "Santo Padre"; por antonomasia Sumo Pontífice, Santo Padre. Cada uno de los primeros doctores de la iglesia griega y latina, que escribieron sobre los misterios y sobre la doctrina de la religión, como San Juan Crisóstomo, San Agustín, San Gregorio, etc.

Es raro que Roque Barcia en sus sinónimos castellanos exprese todo lo contrario. Lo cierto es que podrían aducirse muchos ejemplos de buenos autores para ambas construcciones.

En Diario de Costa Rica, en un comentario suscrito por un colaborador de ese importante periódico, leemos la frase que sigue:

"Pronto aumentará el hambre de un modo espantoso".

Aquí hay un grave error sintáctico de concordancia.

La palabra hambre es de género femenino y no muda su género, aun cuando, por razón de eufonía, cambie en el artículo la que le corresponde, siempre que éste deba precederle inmediatamente. Este cambio se

efectúa para evitar el hiato desagradable que produciría la concurrencia de dos aces: La-hambre. Este mal sonido desaparece diciendo: el hambre.

Pero adviértase que digo la espantosa hambre que lo atormentaba, porque aquí el artículo no precede inmediatamente a hambre; entre los dos se interpone el adjetivo espantosa. Y, ¿por qué no se practica lo mismo con este adjetivo, que también termina en una a, inmediatamente delante de la a de hambre? Pues ¡vaya usted a saber! ¡Caprichos de la lengua! ¡Leyes del uso! Quizá en este caso el hiato desaparece completamente, transformando en una contradicción, como si estuviese escrito *espantosahambre*.

Ahora, si invierto los términos de modo que el adjetivo quede pospuesto, la frase resultante debe ser: *el hambre espantosa*, esto es, con este adjetivo en terminación femenina, porque hambre no deja de ser femenina, a pesar del artículo *el*, considerado comúnmente como masculino.

Digo que *él* se considera comúnmente masculino, porque hay quienes, no sin fundamento, lo tienen en este caso por la antigua forma femenina *ella*, que se ha apocado o contraído delante de otra *a* tónica: *ella-hambre: elambre*.

El plural, se dirá siempre: las hambres.

## LOS ARQUITECTOS ALEMANES



Hitler: "Yo espero que algún día me será posible distinguirme como arquitecto y dedicar mis talentos al servicio de mi país, en mayor o menos escala, según los dictados del Destino". (Mein Kampf, Capítulo III).

Goebbels: "El inspeccionar y dirigir personalmente la tarea de reconstruir Berlín, será la más agradable y bella labor que tendré en el futuro". (Febrero de 1944).



—Hace 40 años pude haber adquirido aquí un terreno por lo que cuesta un par de zapatos.

—¿Y por qué no lo compraste?

—Porque me urgía más comprar los zapatos.



—Su tónico me dió excelente resultado. Antes no podía siquiera castigar al nene. Ahora hasta mi marido corre a esconderse al verme.

## Candidatos a Gerentes de la Caja de Seguro Social

Para remplazar a don Yulio A. Costa, de su puesto de gerente de la Caja del Seguro Social, suenan muchos nombres. don Alberto Durán Rocha don Rafael Ortiz Céspedes, don Manolo Rodó, don Carlos Fernández Mora y don Pancho Esquivel.

Pero la verdad es que a quien debían de llevar a ese puesto es a un elemento del vigoroso talento y de las capacidades de Alvaro Bonilla Lara. Allí tiene al hombre. Pero como

Alvaro Bonilla no es un político ni es hombre de compadrazgos, no he oído dicho nada.

En todo caso los sindicatos tienen razón en preocuparse por el nombramiento, en veremos. Nada raro tendría que llevaran allí a uno que comienza por cavarle la tumba a la legislación social para regalo y recogido de los capitalistas que estarán en caballo blanco en el nuevo gobierno.

Así se escribe la historia.

## Conocimientos Utiles

Para no manchar los cuellos aplanchados,

Los cuellos aplanchados de los caballeros se manchan con una frecuencia terrible, lo que pone a las amas de casa en verdaderos apuros para conservarlos limpios y tener las mudas preparadas.

Damos hoy, aprovechando que es sábado, un excelente sistema para evitarlo.

El sistema es éste:  
Obliguese al caballero que use cuello aplanchado que se ponga un paño alrededor del cuello, bien remojado por la garganta, como cuando se va a afeitar.  
—En esta forma los cuellos aplanchados no se manchan absolutamente nada, nada.

LUIS FELIPE.

## La enfermedad y el enfermo

Cuando uno contrae un mal agudo, bien que le pese, es lo mismo que si se entregase a una aventura. Puede durarnos quince días o un mes, nos obliga a abandonar todas nuestras ocupaciones, realizamos gastos extraordinarios, pasamos muchísimo tiempo en el lecho y salimos de él adelgazados, débiles y profunamente enfermos. Después, sea de la enfermedad aguda o de la mujer obtusa, conservamos cierto regusto agridulce que rememorar con los amigos íntimos. Decimos "el mes que estuve con la tifoidea" con el mismo gesto que "las tres semanas que anduve con Fifita". Y es que tanto la tifoidea como la Fifita suelen dejar huellas en nuestra fisiología, la primera en nuestra fisiología física y la segunda de lo que pudiéramos llamar nuestra fisiología sentimental.

Hay enfermedades crónicas que comienzan con un período agudo. Es lo que sucede con esos señores que se echan una querida pensando despacharla al mes y terminan llevándola a los altares o al juez encargado del Registro Civil, adornada en ambos casos con profusión de flores de azahar. Porque hay enfermedades agudas que no se dan maña para persistir y otras que se las arreglan de tal modo que adquieren el título de crónicas.

Existen también enfermedades crónicas que no se inician con un fuerte período agudo, sino que se van adentrando en nuestro organismo hasta hacerse inseparables de nosotros —ustedes lo habrán ya adivinado—, las que llegan al himeneo por el camino del dulce y casto noviazgo. El caballero se ve asaltado por un golpe de tos inusitado en él, y ello vale tanto como la presentación de la muchacha. Resulta que tose de cuando en cuando y que cuida esa

tos con perfumadas y azucaradas pastillas, lo cual es similar a decir que sostiene con ella un noviazgo. Hasta que un día un doctor le declara bronquítico crónico con la misma solemnidad que un juez podría declararle esposo de aquella señorita que le fué presentada meses antes.

Desde aquel momento el bronquítico mira a la bronquitis como la compañera leal de sus días y de sus noches. Sabe que podrá viajar o permanecer sedentario en el lugar que habita, enriquecerse o empobrecerse, sentir alegrías o penas: la bronquitis estará junto a él, unas veces sumisa y aletargada como en un sueño de amor y otras altanera y airada cuando la impulse a deshacerse en toses convulsas. Transcurrirán tantos años de vida común que ya el enfermo no podrá imaginar que habría de ser su vida sin su enfermedad, lo mismo que nos sucede a los buenos esposos con nuestras esposas respectivas. Sabe él que la enfermedad crónica como la mujer crónica que es la esposa, le acompañará por todas partes, con la ventaja para la enfermedad que no podrá sobrevivirle, y que morirá al mismo tiempo que él, sin que nunca se haya dado caso de una enfermedad que se presente por ahí ostentando el estado civil de viuda.

## Epigramas

De la cortesana Luisa iban cien hombres en pos, y ella dijo, con sonrisa:  
—No tengan ustedes prisa, que para todos da Dios!  
El vestido de Leonor, por lo ajustado, me gusta; pero me causa estupor ver una cosa tan justa en cuerpo tan pecador.



A la cabeza...

Como Moro sin...

Viene de la Pág. TRES

problema: el absoluto control por parte de la Secretaría de Educación, mediante un reglamento bien orientado y una unidad del sistema de enseñanza y la designación de los profesores. Pero de profesores de verdad y no de individuos que saben tanto de profesorado como de quiromancia.

Sin ir muy lejos, nosotros que difícilmente sabemos firmar, nos atrevemos a lanzarles más de un reto a muchos de esos profesorcitos, de a cinco por cinco. Estamos seguros, plenamente seguros de que llamamos a más de un profesor de castellano al pizarrón, frente a sus alumnos, y no nos escribe —de treinta palabras que le dictamos— veinticinco con buena ortografía. Posiblemente escribe mal las treinta. Y no sólo el profesor, sino hasta el director.

A ese mismo profesor le hacemos cinco preguntas de castellano, que nos contestaría inmediatamente una alumna del cuarto año del Colegio Superior de Señoritas y se queda en la luna.

Claro está que si nos echan a don Napoleón Quesada, que es una fierra, nos friega, pero que nos dejen escoger y verán...

El reto lo ampliamos a otras materias, pero eso sí que nos den el chance de seleccionar examinadores. Don Juan Fernández Morúa les hace tres preguntas sobre contabilidad a muchos de esos profesores y no se les contestan pero ni dentro de cinco años.

De allí, pues, que el fracaso de muchos alumnos sea completo. En múltiples ocasiones hemos conocido seño-

ritas con títulos de todo y que son incapaces de trabajar como simples oficinistas en una empresa modesta. En una ocasión nos encargaron seleccionar dos secretarías: una de ellas nada menos que para la oficina de don Teodoro Picado, y nos quedamos con las ganas de encontrar una. Muy bonitas, muy simpáticas, con mucha voluntad, pero ninguna resultaba. Algunas de ellas tenían títulos de redacción comercial y no sabían redactar un recibo. Otras eran taquígrafas de nombre. Al efecto recordamos el caso de don Joaquín Gutiérrez: publicó un aviso para buscar una mecanógrafa, a efecto de que trabajara en la oficina de don Manuel Mora. Fuimos testigos de todas las que llegaron. Bueno, que ni siquiera pudieron tomar el Himno Nacional.

SACRIFICIO ESTERIL

Es corriente el caso de un padre de familia que manda a su hijita a la capital. Sólo en gastos del colegio paga como cuarenta colones al mes, fuera de libros y de contribuciones. A eso hay que agregar dos colones diarios de autobús. Todo un sacrificio. Y a la larga la muchachita, dedicada al colegio, tiene un cartón que no le sirve ni para soplar el fuego y no sabe ni cocinar unos cubaces. Y esto que no citamos a los padres de familia que envían a sus muchachitas o a sus hijos a residir en San José, pagando pensiones malas y caras.

Como en esos colegios no hay ni control oficial, menos se puede exigir que exista un control para los alumnos. Con toda frecuencia los confia-

Pleito por plazas de Camiones

Ha estallado un verdadero conflicto entre los empresarios de los autobuses por cuanto se habla de monopolizar todos sus servicios en una sola estación.

Dicen los quejosos que la nueva estación, la que llaman "La Central" está situada como a medio kilómetro del Mercado, casi en Heredia. De modo, pues, que de hecho los ca-

miones de Alajuela bajarán sus tarifas ya que con un poco más el público tendrá que ir a buscarlos al Virilla.

Pronto nos hemos de ocupar de este asunto; por el momento sólo sabemos que además de la estación de Los Angeles y la de Los Leones, habrá otra: la de los tigres.

X.X.

dos padres creen que sus piloncitos andan en la escuela nocturna. Y bien les va si no se han escapado para tanda de siete. Y nada pueden averiguar, pues de lo que menos existe en esas escuelas es un control sobre el alumnado.

Insistimos, pues, en que la mayor parte de esos títulos no sirven para nada. En el exterior no los reconocen por cuanto carecen de la fiscalización y del control oficial. La Secretaría de Educación no los puede garantizar en ninguna forma. Entonces, ¿para qué tanta comedia?

UN POCO DE HISTORIA

Hace dos años hablamos de este asunto. Don Luis Demetrio Tinoco nos dijo que abordaría el problema en toda su extensión, pero se quedó en veremos. El entonces Inspector de colegios, don Carlos Mora, hombre de talento singular, abordó el tema con valentía y en su exposición señaló las enormes lagunas que existen al respecto. Y sólo un director de esos colegios afrontó digna y ponderadamente la crítica: don José Rafael Acu-

ña de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón". Sin temores de ninguna especie, sin vacilaciones, con un noble anhelo, reunió a sus alumnos y les leyó nada menos que nuestra crítica. Con todo el respaldo de su autoridad y con plena conciencia de su deber, expuso públicamente que era el primero en desear el control oficial, rígido, inflexible, de la Secretaría de Educación. Los demás guardaron calculado silencio.

Lo divertido de todo esto es que algunos se mortifican por una crítica que nosotros deseamos sea constructiva, que refleje en beneficio de los estudiantes, de sus hogares, del buen nombre de la enseñanza nacional. De lo contrario, si no se hace nada, mañana volveremos a tener el caso de la escuela nazi en donde descaradamente se pregonaban las doctrinas de Hitler.

Nosotros no queremos provocar polémicas con nadie. No queremos herir a ningún profesor ni a ninguna institución. Más bien les damos una oportunidad a todos los señores directores para que cooperen con la Secretaría de Educación a fin de resol-



—La torre de Pisa está inclinada.  
—La torre de Eiffel se halla en París.

—Londres es la capital de Inglaterra.

—El año tiene 365 días.  
—Yo tengo muchas ganas de sacar me la lotería.

ver el problema. Esos caballeros, por la posición que ocupan, por su responsabilidad ante los padres de familia y ante la sociedad y porque están gastando, no pueden mortificarse con nuestras observaciones. Poco o nada importa de donde brote la inconformidad si ella tiende a un buen fin. Nosotros recogemos la voz de muchos padres de familia y nada más. Y en cuanto al señor Secretario de Educación, el distinguido profesor don Hernán Zamora, deseamos que no eche en olvido las palabras que tuvo a bien decirnos en la propia Casa Presidencial: que se empeñaría en dictar un amplio reglamento sobre la materia.

Y basta por hoy.



FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



En vista del Acuerdo N° 22 publicado en la Gaceta del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20 % DE RECARGO:

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50 % de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta:

San José, Octubre 25 de 1943.

PROSPERO GUARDIA.  
ADMINISTRADOR GENERAL

# Don René Picado irá a Cuba

Los muchachos de Diario de Costa Rica se han tirado la gran plancha. Publicaron la noticia, no sabemos de qué fuente, de que en Cuba el gobierno se empeñaba en imponer al candidato Saldarigas. Y algo más: que tenían listos 300.000 forros para el día de las elecciones.

Don René Picado que desde ahora tiene su candidato escondido para

1948, ha considerado conveniente darse una vueltecita por La Habana, cosa que hará a su regreso de los Estados Unidos. El "yeneral" Picado desea estar en La Habana para las elecciones cubanas. Y claro está, no para copiar la maquinaria de Batista, sino para evitar que a él le metan forros cuando sea la hora. Por eso y nada más que por eso, es que lo hace. ¡Qué se creían ustedes!



Goering: "Ssssh! Niños, sed buenos que vuestra mamá no se encuentra nada bien..."

## El Gobierno...

(Viene de la pág. PRIMERA)

hambre del pueblo no se juega, algo tiene que pasar antes de seis meses. Por lo menos los gorditos se llevarán sus mordiscos en plena Avenida Central.

En el gobierno del señor Picado — el gobierno de los parados — estarán frescos unos pocos, pero el país seguirá de mal en peor. Desde ahora se anuncia que van a limpiar el presupuesto hasta los extremos. Estamos de acuerdo con todas las economías, pero lo real es que al mermarse las entradas de muchas gentes, la cosa se pondrá peor. La política de rebajarles los sueldos a las maestras y a los policías, no es la más acertada cuando con los salarios actuales nadie puede vivir debido a la criminal especulación que confronta el país. Hasta el momento se habla de nivelar el presupuesto fiscal, pero nadie piensa ni por casualidad en suavizar la situación económica del pueblo costarricense. Nada sacamos con que don Teodoro gobierne discretamente con un presupuesto bajo. Ya a las gentes no les interesan las construcciones de edificios. A las gentes lo que les interesa es comer. Pero no comer cuento.

Hace pocos días leímos en La Tribuna un juicioso artículo de un norteamericano, del doctor Wilson Popooc, diciendo que en América lo que se necesitaban eran hombres preparados para enfrentarse a los problemas agrícolas. Una verdad como un templo. Y aquí es donde queremos ver a don Quincho Peralta, el nuevo Ministro de Agricultura. Nada más acertado que reorganizara su ministerio en forma drástica. Allí tiene que llevar a gentes que sepan lo que es agricultura y no a gentes que sólo han

sabido gritar ¡viva Picado! Y si desartolla un plan amplio, con el respaldo de una legislación positiva y con la cooperación de los bancos, otro gallo nos cantará. De lo contrario sus buenas intenciones se quedarán en el tintero. Y entonces, casi es mejor que un hombre como él, dedicado a la agricultura, no pierda el tiempo en ajeteos políticos y se vaya para su casa.

Da tristeza el caso de que Costa Rica no sea el granero de Panamá y de que la situación llegue al extremo de que ya ni los turistas panameños quieran venir a esta aldea. Y tienen razón. Con menos dinero van a México, en donde la vida es cuarenta veces más barata que aquí.

Y eso de querer arreglar la industria ganadera pensando que don Tacho nos abra la frontera, es puro jarrabe de pico. Los ganaderos nicos no van a ser tan bobos para proteger a los pobres ticos cuando en Panamá les pagan su ganado a precios de oro y ¡cash!

La nota festiva de la semana a propósito de la tragedia del hambre que hay en el país, la publicó un periódico: que don Julio Peña acompañará a don Teodoro, en su viaje a los Estados Unidos, en calidad de asesor técnico en materia de finanzas. Puro cuento. En los dos días que estará don Teo en los Estados Unidos no tendrá tiempo ni para rascarse. De allí, pues, que don Teo y don Ulio lo que van es a pasear y nada más.

Pero, nada sacamos con gritar. Tenemos que esperar a que don Teo regrese de su jira y que una vez en el poder se oriente bien los hermanitos Picado. En consecuencia, no será

# Cuento de Religiosas

La hermandad de Santa Lucía estaba reunida en la fiesta anual establecida por sus estatutos, cuando Fray Rafael entró, con su sayo oscuro y sus alpargatas humildes, al edificio de la gran institución religiosa. A la entrada del monje, muchas señoras elegantisimas, que allí se hallaban en retiro espiritual, se pusieron de pie, ansiosas por besar la mano encallecida del varón piadoso que tantas milagros había hecho aquel año en los distritos de la ciudad.

Cuando subió al púlpito, hecha la señal de la cruz, comenzó a predicar: —Hijas mías. Voy a hablaros hoy, del pecado de la mentira. La mentira, enemiga de Dios, creación del Demonio, es uno de los más terribles

## Lecturilla

Una dama, internada en el hospicio, escribió un día al médico en jefe para rogarle que la hiciera salir del asilo de alienadas. Según explicaba en su carta, había sido encerrada a raíz de unas maniobras de sus sobrinos, apurados por entrar en posesión de los bienes que ella dejaría a su muerte.

El médico acudió al llamado y halló a una mujer sencilla en su trato aunque distinguida, de conversación fácil y agradable, que no evidenciaba el menor trastorno mental. El desconfiado doctor no se conformó con una sola visita; volvió a ver varias veces a la dama, y en el transcurso de la última entrevista, le dijo:

—Señora, ahora reconozco que no está usted demente.

—¡Al fin, doctor, se ha convencido usted! Rindo homenaje a su perspicacia, y solicitaré su testimonio en el pleito que pienso entablar a mis sobrinos por haberme hecho secuestrar arbitrariamente.

—Con el mayor gusto, señora, y puedo asegurarle que no tardará en salir de esta casa.

—¡Ah! ¡tanto mejor! —exclamó la dama—. ¡Al fin veremos claro de noche! Porque usted sabrá doctor, que yo soy la luna...



sino hasta por allí de agosto que tengamos esperanzas... esperanzas de habernos muerto de anemia.

Y los especuladores no deben creer que toda la vida seguirán jugando con el hambre del pueblo. Ese afán de hacerse millonarios en pocos días, tiene su límite. Deben tener mucho cuidado en que no cambie la moneda en el curso del tiempo. Cuidado si muy pronto las gentes en lugar de ir al mercado con colones que no sirven para nada, irán con garrotes, que serán más efectivos.

vehículos de la perdición de las almas. Y es también el pecado que más frecuentemente origina, en la tierra, la infelicidad de las criaturas. Miente el hombre y miente la mujer. Miente el viejo y miente el niño. Miente el rico y miente el pobre. El mancebo que dice a una joven que la ama, que la adora, que la estima sinceramente, sin haber consultado su corazón, miente. La esposa que sale a paseo en ausencia del marido, aunque para una vista inocente y al regreso del esposo, dice que no salió, miente. Miente a Dios quien se dice joven y tiene el doble o el triple de la edad que dice tener.

"Felizmente para vosotras y para mejor gloria de Dios, vuestro corazón está puro, limpio de mentiras. Y tal es mi convicción sobre este punto, que me arredo hoy ante una experiencia que quiero hacer: la mentira de corazón es de fuego y quema los labios de quien la profiere. La boca del que miente entrojese de repente ante la intervención de Dios. Yo voy a invocar la piedad divina. Aquella de vosotras, pues, en cuyo corazón morase la mentira —mentira de amor, mentira de actos, mentira de interés— quedará con la boca súbitamente roja, manchada por la sangre del alma. ¡Arrodillaos, pues, orad!"

Y arrodillándose él también, comenzó a pronunciar la oración milagrosa.

Las trescientas señoras de la hermandad de Santa Lucía inclinaron la cabeza y pusieron a rezar. Cuando terminaron y levantaron el rostro, ninguna, en toda la asamblea, tenía los labios rojos.

Fray Rafael, con los ojos brillantes de emoción, juntó las manos, dando gracias a Dios. Sin embargo, cuando el sacristán, de tarde, fué a barrer la iglesia, amontonó en un rincón de la nave trescientos pañuelos manchados de "rouge".



—Hace más de un año que no hablo a mi mujer.  
—¿Estáis enojados?  
—No; es que ella lo habla todo.



—Y quién cree usted que gane?  
—¡El que llegue de primero...!

## De la Universidad

Eduvigita Sastre, obtuvo cinco por aclamación en la clase de costura. En la sesión solemne cosió un botón en cinco minutos ante el jurado y éste la calificó con la nota máxima porque para muestra basta un botón.

El joven talangista ario, Benito Franco fué quien presentó examen de sangre. En el laboratorio fué felicitado calurosamente, pues no sólo tuvo sangre azul de Prusia, sino que mereció tres cruces gamadas.



Hitler: "Goebbels, tuve un sueño delicioso... Soñé que era un cabo en el ejército aliado..."

# EMOCIONES DE LA MUJER A TRAVES DE VARIAS ETAPAS

(E. J. P.)

...al nacer: es una cosa encarnada que grita.  
 ...a los tres días: una discusión en la cual cada paciente se obstina en demostrar que la niña "ha sacado" sus narices.  
 ...a los veinte días: un bautizo en el que los invitados se llenan los bolsillos de sandwiches.  
 ...a los seis meses: una escarlatina, unas viruelas locas, una tosferina y un bote de leche condensada.  
 ...al año: un rugido de los padres que exclaman: ¡Ya sabe decir papá!  
 ...al año y medio: una carrerita por el pasillo y un cochón así de grande.  
 ...a los dos años: ocho frascos de Emulsión Scott.  
 ...a los seis años: ingreso al colegio de monjas, unas puntadas en una tela con hilo blanco y otros cinco frascos de Emulsión.  
 ...a los diez años: otros bordados, unas lecciones de religión y un susto de los padres por cuanto crece demasiado.  
 ...a los diez años y medio: un vestido blanco, una velita en la mano derecha, un libro de misa en la mano izquierda, una gran emoción y varias visitas a las amistades.  
 ...a los trece años: primer curso de francés y una serie de melancolías y de llantos indefinibles.  
 ...a los catorce años: segundo curso de francés, una novela rosa y ganas vivísimas de morir.  
 ...a los quince años: un gran susto, unas explicaciones, unas vacaciones extraordinarias en casa de los papás y un deseo de reír y de correr a todas horas.  
 ...a los dieciséis años: un brusco y fugaz amor por un actor cinematográfico.  
 ...a los diecisiete: nuevas melancolías, lectura de poesía lírica, suspiros en una noche de luna y sospechas de no ser nunca comprendida.  
 ...a los dieciocho años: salida del colegio de monjas, preocupación furiosa por los vestidos y los sombreros y miradas incandescentes y despreciativas a todos los jóvenes.  
 ...a los diecinueve años: lectura incansable de novelas, "flirts" con diferentes muchachos, infidelidad a todos esos muchachos y certidumbre de ser una mujer superior a las demás.  
 ...a los veinte años: crítica cruel de sus amigas con otras amigas y de estas amigas con las amigas anteriores, y convencimiento de que no hay un hombre digno de ella.

...a los veinticuatro años: descontento de todo y de todos y llanto en la soledad de la alcoba.  
 ...a los veintiséis: noviazgo con un tipo insignificante y unos precipitados proyectos de boda.  
 ...a los veintisiete: otro traje blanco, tres repeticiones del sí y un viaje a una finca.  
 ...a los veintisiete y medio: malestar que provoca sonrisitas ajenas.  
 ...a los veintisiete: un hijo.  
 ...a los veintiocho: una hija.  
 ...a los treinta y nueve: dos broncas diarias con el marido.  
 ...a los cuarenta: un recuerdo melancólico de lo que le sucedió a los quince años y un principio de engrosamiento.  
 ...a los cuarentidós: engrosamiento progresivo.  
 ...a los cuarenticinco: preocupación constante por las cosas que hacen las vecinas.  
 ...a los cincuenta: certidumbre de haberse casado con un idiota, de que este idiota tiene toda la culpa de sus desdichas y de que pensándolo, ejerce una venganza justa.  
 ...a los cincuentidós: ocho días de asegurar que su marido era un santo y un talento.  
 ...a los cincuentiséis: tres mietos.  
 ...a los cincuentiocho: crítica amarga y convencimiento de que los jóvenes modernos no tienen vergüenza.  
 ...a los sesenta: un testamento.  
 ...a los ochenta: una cafetera rusa.  
 ...a los noventa: una fosa con una cruz, tres letras mayúsculas y unas fletes mayadas.



—Pero ¿por qué me cobra el doble por los tomates?  
 —Es que Turquía, señora, está complicando mucho la situación europea...

# TRES RESPETABLES DAMAS LOCAS EN EL CURSO DE POCOS DIAS

Se encuentran en el Asilo Chapuitres estimables damas de nuestra sociedad, esposas de conocidos elementos del gremio obrero. Las tres han ingresado en el curso de una semana y las tres se encuentran mal del alero. Según se ha podido comprobar, a todas ellas les falló el piso alto cuando se dieron a la tarea de sacar cuentas. Las pobres pretendían, con sesenta colones de sueldo semanal, que es lo que ganan sus maridos, comprar la comida para sus casas. Creían que

con esa suma podían pagar el alquiler de la casa, la fuerza eléctrica, los viajes en el tranvía, los remiendos de los zapatos, las extras de tres panzoncillos y encima ir al mercado en donde todo está por las nubes. Basta decir que por un chayote piden veinte céntimos; por un ayonito tierno, cincuenta céntimos; por un cuartillo de papas, dos colones con setenticinco céntimos y así por el estilo. Claro está que las tres se encuentran más locas que una cabra. ¡Pobres!



—Sí, señora; yo amo el trabajo.  
 —¿Y por qué no lo encuentra?  
 —Señora, bien sabe usted que el amor es ciego.

# Don Tacho Somoza Candidato

De Nicaragua nos llega la noticia de que la Constitución de ese país amigo fué modificada en tal forma que don Tacho Somoza podrá reelegirse. Y asimismo se publica el informe de que el General continuará en la presidencia sin aburrirse ni un poquitico. Pero la verdad es que don Tacho tiene la razón. ¿Qué es eso de dejar-

le el campo a otro, con lo que a él le ha costado? Además el hombre ya está acostumbrado y prefiere seguir sacrificandose. En resumen, que don Tacho se aplica la doctrina de Monroe a su manera: América para los americanos y Nicaragua para Somoza. ¿Que Dios lo acompañe!



—Yo siempre llevo en el bolsillo cien pesos a disposición de los amigos.  
 —Me alegro. Préstamelos.  
 —No puede ser. Si te los presto, ya no están a disposición de los amigos.

# MODELO DE CARTAS

CONTESTACION A UN JOVEN QUE NOS HA PEDIDO RELACIONES Y AL QUE DESEAMOS RECHAZAR

Señor...  
 Muy distinguido señor:  
 En el momento en que me hallaba oyendo la radio, he recibido la amable carta que usted me ha dirigido y no le ocultaré la gran satisfacción que me ha proporcionado.  
 Es usted capaz de hacer feliz a la mujer más exigente; y el hecho de que se haya fijado usted en mí, tan insignificante, me deja más hueca que un tambor.  
 Por lo tanto, yo me apresuraría, gozosa, a concederle a usted mi mano y el resto de mi organismo si no fuera que hay un obstáculo entre los dos.  
 Por desgracia mía, cuando hace dos años papá estaba con gripe, le ofrecía a Dios que si lo curaba, yo me casaría con un hombre tuerto. Y como usted tiene los dos ojos en perfecto estado, nuestro amor es imposible.  
 Supongo que usted no tendrá el heroísmo suficiente para esfondarse un ojo y por ello quedo de usted atenta y segura servidora.

CARTA A UN HOMBRE AL QUE SE LE QUIERE DECIR, DE UN MODO HABIL, QUE ES UN SINVERGUENO

Señor don...  
 Ciudad.  
 Querido Fulano:  
 Eres un sinvergüenza.  
 Fulanita.



Hitler: "No les satisface...?"

Establecida en 1915

Premiada con medalla de oro en el Gran Concurso Nacional de 1930

# MELCOCHERIA LA ESTRELLA

325 varas al Norte de la Botica Oriental

Apartado 973  
 Teléfono 2909

San José, Costa Rica